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田島小学校と生野南小学校の統合に関するアンケート結果分析（児童分）

【児童総括表】

対象者 回収数 回収率

田島小学校 174人 114人 65.5%

生野南小学校 141人 95人 67.4%

合計 315人 209人 66.3%

田島小 生野南小 合計

問１　 学校が一緒になる前に通っていた小学校は、どちらですか 114人 95人 209人

問2　 今、何年生ですか ２年生 21人 18.4% 24人 25.3% 45人 21.5%

３年生 15人 13.2% 10人 10.5% 25人 12.0%

４年生 25人 21.9% 25人 26.3% 50人 23.9%

５年生 32人 28.1% 20人 21.1% 52人 24.9%

６年生 21人 18.4% 16人 16.8% 37人 17.7%

問3　 今の学校の学校生活には慣れましたか 1　慣れた 84人 73.7% 84人 88.4% 168人 80.4%

2　少し慣れた 25人 21.9% 8人 8.4% 33人 15.8%

3　まだ慣れていない 1人 0.9% 3人 3.2% 4人 1.9%

4　無回答 4人 3.5% 0人 0.0% 4人 1.9%

問４　 1　これまでより、楽しく学校生活を送っている 67人 58.8% 46人 48.4% 113人 54.1%

2　これまでと変わらない 32人 28.1% 41人 43.2% 73人 34.9%

3　これまでより、楽しく学校生活を送れていない 9人 7.9% 5人 5.3% 14人 6.7%

4　クラス数や学年の人数が増えたことが良かった 48人 42.1% 40人 42.1% 88人 42.1%

5　クラス数や学年の人数が増えたことで困っている 6人 5.3% 4人 4.2% 10人 4.8%

6　運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった 34人 29.8% 29人 30.5% 63人 30.1%

7　運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで困っている 4人 3.5% 1人 1.1% 5人 2.4%

8　クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えて良かった　※４～６年生のみ 29人 37.2% 20人 32.8% 49人 35.3%

9　クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えたことで困っている　※４～６年生のみ 2人 2.6% 0人 0.0% 2人 1.4%

  10　その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか 7人 6.1% 10人 10.5% 17人 8.1%

問５　 1　新しい友だちができた 93人 81.6% 82人 86.3% 175人 83.7%

2　学校がにぎやかになった 63人 55.3% 48人 50.5% 111人 53.1%

（１）教室での様子について 3　勉強が楽しくなった 29人 25.4% 28人 29.5% 57人 27.3%

4　意見がまとまりにくくなった 8人 7.0% 10人 10.5% 18人 8.6%

5　今までと変わらない 11人 9.6% 12人 12.6% 23人 11.0%

6　その他 4人 3.5% 2人 2.1% 6人 2.9%

（２）休み時間の様子について 1　遊ぶ仲間が増えた 81人 71.1% 64人 67.4% 145人 69.4%

2　遊びの種類が増えた 45人 39.5% 44人 46.3% 89人 42.6%

3　よく外で遊ぶようになった 36人 31.6% 37人 38.9% 73人 34.9%

4　遊ぶことが少なくなった 17人 14.9% 7人 7.4% 24人 11.5%

5　今までと変わらない 19人 16.7% 17人 17.9% 36人 17.2%

6　その他 2人 1.8% 1人 1.1% 3人 1.4%

（３）先生の人数が増えたことについて 1　たくさんの先生と話ができるのでよかった 44人 38.6% 33人 34.7% 77人 36.8%

2　いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった 58人 50.9% 39人 41.1% 97人 46.4%

3　先生とあまり話ができなくなった 6人 5.3% 4人 4.2% 10人 4.8%

4　先生の名前を覚えるのが大変になった 32人 28.1% 33人 34.7% 65人 31.1%

5　今までと変わらない 25人 21.9% 23人 24.2% 48人 23.0%

6　その他 2人 1.8% 2人 2.1% 4人 1.9%

※複数回答しているものがあり、回答合計人数と回答数は合致しない

統合して良かったことは何ですか。また、
気になることはありますか（複数回答可）

今の小学校（田島南小学校）についてどう
思いますか（複数回答可）
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１ 今の学校の生活には慣れましたか 

 

 

 

 

 もと田島小学校で７割、もと生野南小学校で８割以上の児童が、半年程度経過の時点で、新しい学校生

活に「慣れた」と回答した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

慣れた
73.7%

少し慣れた
21.9%

まだ慣れていない
0.9%

無回答
3.5%

もと田島小学校

慣れた
88.4%

少し慣れた
8.4%

まだ慣れていない
3.2% 無回答

0.0%

もと生野南小学校



- 3 - 

 

２ 統合して良かったことは何ですか。また、気になることはありますか 

 

 
 

 
 

 もと田島小学校で５割以上、もと生野南小学校で４割以上の児童が「これまでより、楽しく学校生活を

送っている」と回答した。 

 もと田島小学校で２割以上、もと生野南小学校で４割の児童が「これまでと変わらない」と回答した。 

 

  

58.8%
28.1%

7.9%

42.1%
5.3%

29.8%

3.5%

37.2%

2.6%

6.1%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている
2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった
5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった
7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えて良かった
※４～６年生のみ

9.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えたことで困っている
※４～６年生のみ

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか

もと田島小学校

48.4%
43.2%

5.3%

42.1%
4.2%

30.5%

1.1%

32.8%

0.0%

10.5%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている
2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった
5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった
7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えて良かった
※４～６年生のみ

9.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えたことで困っている
※４～６年生のみ

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか

もと生野南小学校



- 4 - 

 

【３ページのアンケート項目の選択理由】 

 

1. これまでより、楽しく学校生活を送っている （理由の記載欄なし） 

2. これまでと変わらない （理由の記載欄なし） 

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない 

・ 友だちとクラスが離れてしまった 

・ 学校まで遠い 

 

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった 

・ 新しい友だちが増えて、にぎやかになった 

・ 人数が多くなって、みんなでできることが増えた 

・ 競争ができた 

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている 

 ・ 今までになかったトラブルがある 

・ 仲の良かった子とクラスが離れてしまった 

 

6. 運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった （理由の記載欄なし） 

7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで困っている 

・ クラスごとに分かれてすることが多く、みんなで出来なくなった 

 

8.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えて良かった ※４～６年生のみ 

・ 種類が増えて、興味があるクラブが増えた 

・ 楽しい 

9.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えたことで困っている ※４～６年生のみ 

・ クラブのある日とない日など、予定がわからない 

 

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか 

 ・ 放課後、サブグランドの使用時間（配分）を決めてほしい 

 ・ クラスが違っても、協力して何かをしたい 
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３ 今の小学校（田島南小学校）についてどう思いますか 

 

（１） 教室での様子について 

 

 

 

 両校とも「新しい友だちができた」と回答した児童が一番多かった。 

 

 

 

 

項目 6. その他の理由 

 ・ 意見が増えた 

 

 

 

  

81.6%

55.3%

25.4%

7.0%

9.6%

3.5%

1.  新しい友だちができた

2.  学校がにぎやかになった

3.  勉強が楽しくなった

4.  意見がまとまりにくくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと田島小学校

86.3%

50.5%

29.5%

10.5%

12.6%

2.1%

1.  新しい友だちができた

2.  学校がにぎやかになった

3.  勉強が楽しくなった

4.  意見がまとまりにくくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと生野南小学校



- 6 - 

 

 

（２） 休み時間の様子について 

 

 

 

 両校とも「遊ぶ仲間が増えた」と回答した児童が一番多かった。 

 

 

項目 6. その他の理由 

 ・ サブグランドが小さく、したい遊びに制限があるのが残念 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

67.4%

46.3%

38.9%

7.4%

17.9%

1.1%

1.  遊ぶ仲間が増えた

2.  遊びの種類が増えた

3.  よく外で遊ぶようになった

4.  遊ぶことが少なくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと生野南小学校

71.1%

39.5%

31.6%

14.9%

16.7%

1.8%

1.  遊ぶ仲間が増えた

2.  遊びの種類が増えた

3.  よく外で遊ぶようになった

4.  遊ぶことが少なくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと田島小学校
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（３） 先生の人数が増えたことについて 

 

 

 

 両校とも「いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった」と回答した児童が一番多かった。 

 

 

項目 6. その他の理由 

 ・ 隣のクラスの先生の方が楽しそう。比べてしまって楽しくないし、厳しいのが嫌だ 

 

 

 

 

 

 

 

 

38.6%

50.9%

5.3%

28.1%

21.9%

1.8%

1.  たくさんの先生と話ができるのでよかった

2.  いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった

3.  先生とあまり話ができなくなった

4.  先生の名前を覚えるのが大変になった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと田島小学校

34.7%

41.1%

4.2%

34.7%

24.2%

2.1%

1.  たくさんの先生と話ができるのでよかった

2.  いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった

3.  先生とあまり話ができなくなった

4.  先生の名前を覚えるのが大変になった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと生野南小学校
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田島小学校と生野南小学校の統合に関するアンケート結果分析（保護者分）

【保護者総括表】

対象者 回収数 回収率

田島小学校 174人 115人 66.1%

生野南小学校 141人 94人 66.7%

合計 315人 209人 66.3%

田島小 生野南小 合計

問１　 お子様が統合前に通学していた小学校は、どちらですか 115人 94人 209人

問2　 お子様は今、何年生ですか ２年生 21人 18.3% 24人 25.5% 45人 21.5%

３年生 14人 12.2% 10人 10.6% 24人 11.5%

４年生 27人 23.5% 24人 25.5% 51人 24.4%

５年生 32人 27.8% 20人 21.3% 52人 24.9%

６年生 21人 18.3% 16人 17.0% 37人 17.7%

問3　 1　１か月程度 74人 64.3% 57人 60.6% 131人 62.7%

2　３か月程度 29人 25.2% 26人 27.7% 55人 26.3%

3　６か月程度 7人 6.1% 3人 3.2% 10人 4.8%

4　まだ慣れていない 4人 3.5% 5人 5.3% 9人 4.3%

5　無回答 1人 0.9% 3人 3.2% 4人 1.9%

問４　 1　これまでより、楽しく学校生活を送っている 61人 53.0% 36人 38.3% 97人 46.4%

2　これまでと変わらない 39人 33.9% 36人 38.3% 75人 35.9%

3　これまでより、楽しく学校生活を送れていない 9人 7.8% 4人 4.3% 13人 6.2%

4　クラス数や学年の人数が増えたことが良かった 46人 40.0% 22人 23.4% 68人 32.5%

5　クラス数や学年の人数が増えたことで困っている 5人 4.3% 9人 9.6% 14人 6.7%

6　運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった 30人 26.1% 23人 24.5% 53人 25.4%

7　運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで困っている 10人 8.7% 6人 6.4% 16人 7.7%

8　クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えて良かった　※４～６年生の保護者のみ 22人 27.5% 16人 26.7% 38人 27.1%

9　クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えたことで困っている　※４～６年生の保護者のみ 1人 1.3% 0人 0.0% 1人 0.7%

　10　学校や授業について変わったことはありますか ①変わった 17人 14.8% 9人 9.6% 26人 12.4%

②特になし 67人 58.3% 61人 64.9% 128人 61.2%

　11　統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか ①変化がみられた 23人 20.0% 18人 19.1% 41人 19.6%

②特になし 56人 48.7% 49人 52.1% 105人 50.2%

問５　 1　統合してよかった 50人 43.5% 32人 34.0% 82人 39.2%

2　統合はよくなかった 6人 5.2% 6人 6.4% 12人 5.7%

3　どちらともいえない 51人 44.3% 52人 55.3% 103人 49.3%

4　その他 4人 3.5% 3人 3.2% 7人 3.3%

5　無回答 4人 3.5% 1人 1.1% 5人 2.4%

問6 その他、ご意見がありましたら、自由に記入してください 26人 22.6% 37人 39.4% 63人 30.1%

※複数回答しているものがあり、回答合計人数と回答数は合致しない

統合して良かったことは何ですか。
また、気になることはありますか
（複数回答可）

お子様の様子を見て、学校を統合し
たことについて、どのように感じてお
られますか

お子様が、統合後の学校生活に慣
れるまでにどのくらいかかりました
か
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１ お子様が、統合後の学校生活に慣れるまでにどのくらいかかりましたか 

 

 

 

 両校とも６割の保護者が「１か月程度」で新しい学校生活に慣れたと回答した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１か月程度

64.3%

３か月程度

25.2%

６か月程度

6.1%

まだ慣れていない

3.5%
無回答

0.9%

もと田島小学校

１か月程度

60.6%

３か月程度

27.7%

６か月程度

3.2%

まだ慣れていない

5.3%
無回答

3.2%

もと生野南小学校
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２ 統合して良かったことは何ですか。また、気になることはありますか 

 

 

 

 

 

 もと田島小学校では５割、もと生野南小学校では３割以上の保護者が「これまでより楽しく学校生活を

送っている」と回答した。 

 もと田島小学校では３割、もと生野南小学校では３割以上の保護者が「これまでと変わらない」と回答

した。 

53.0%
33.9%

7.8%

40.0%
4.3%

26.1%

8.7%

27.5%

1.3%

14.8%
58.3%

20.0%
48.7%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている
2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった
5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった
7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えて良かった
※４～６年生の保護者のみ

9.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えたことで困っている
※４～６年生の保護者のみ

10.  学校や授業について変わったことはありますか
①変わった
②特になし

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか
①変化がみられた

②特になし

もと田島小学校

38.3%
38.3%

4.3%

23.4%
9.6%

24.5%

6.4%

26.7%

0.0%

9.6%
64.9%

19.1%
52.1%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている
2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった
5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった
7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えて良かった
※４～６年生の保護者のみ

9.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えたことで困っている
※４～６年生の保護者のみ

10.  学校や授業について変わったことはありますか
①変わった
②特になし

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか
①変化がみられた

②特になし

もと生野南小学校
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【１０ページのアンケート項目の選択理由】 

 

1. これまでより、楽しく学校生活を送っている （理由の記載欄なし） 

2. これまでと変わらない （理由の記載欄なし） 

3. これまでより、楽しく学校生活を送れていない 

・ 人数が増え、自分から声をかけにくくなっている 

・ 仲のよい子とクラスが離れてしまった 

・ 校庭が狭くなったため、外で遊びにくくなった 

 

4.  クラス数や学年の人数が増えたことがよかった 

・ クラス替えで新しい友だちが増えた 

・ たくさんの人に触れて考え方を育てられる 

・ 同性の子が増え、気の合う子が増えた 

5. クラス数や学年の人数が増えたことで困っている 

 ・ 参観で人が多く、保護者も騒がしいため参観しにくい 

 ・ 子ども１人１人に目が行き届いているか心配 

 

6. 運動会・遠足・修学旅行等の集団行動・行事が活発になった （理由の記載欄なし） 

7.  運動会・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで困っている 

 ・ 運動会は 10月がよかった。新しい友だちと馴染む前に運動会で、６年生最後の運動会が残念な感じになった 

 ・ 保護者も多くなり、混雑して見にくいので工夫してほしい 

 

8.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えて良かった ※４～６年生の保護者のみ （理由の記載欄なし） 

9.  クラブ活動（火曜日６限）の種類が増えたことで困っている ※４～６年生の保護者のみ 

なし 

 

10.  学校や授業について変わったことはありますか  ①変わった(内容） 

・ 自分の考えを伝える授業が増えた 

・ 新しい先生も増え、授業が楽しいと話している 

・ 国語、算数の習熟度でクラス分けしていて、子どものペースに合わせて授業が受けられている 

 

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか  ①変化がみられた(内容） 

・ 新しい友だちができて、良かったと楽しそうにしている 

・ 放課後、友だちと遊ぶ機会が増えた 

・ 今までと違うやり方を言われ、わからない戸惑いがあるようだ
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３ お子様の様子を見て、学校を統合したことについて、どのように感じておられますか 

 

 

 

 両校とも、半年程度経過の時点で「どちらともいえない」と回答した保護者が一番多かった。 

 

  

統合してよかった
34.0%

統合はよくなかった
6.4%

どちらともいえない
55.3%

その他
3.2% 無回答

1.1%

もと生野南小学校

統合してよかった
43.5%

統合はよくなかった
5.2%

どちらともいえない
44.3%

その他
3.5%

無回答
3.5%

もと田島小学校
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1.  統合してよかった 

・ 刺激をうけている。いろんな人と接する機会が増えてよかった 

・ クラスのメンバーが変わり、新しい友だちに出会えた 

・ いろんな先生にみてもらえるようになった 

・ 友だちが増え、より助け合いや協調性を学ぶ場面が多くなり、人としての成長の促しになっている 

 

2. 統合はよくなかった 

・ 以前のほうが、学年関係なく仲良く、イベントの参加もたくさんあった 

・ 学校が遠くなった 

 

3. どちらともいえない （理由の記載欄なし） 

 

4.  その他 

 ・ 新しくできた友だちと、行ったことのない場所での待ち合わせや、知らない公園で遊ぶというので、常について行き、確

認している。友だちが増えると、遊ぶ範囲も広がるんだなと実感している 

 ・ 子どもの数が増えたのは良かったが、それ以外は統合前の方が、先生方や学校側が話をよく聞いてくれていた気がする 
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４ その他、ご意見がありましたら、自由に記入してください 

 

 ・ グランドが狭くなった分、部活動に制限が出ないように配慮していただきたい。廃校舎を有益に活用していただくことを 

期待する 

 

 ・ 田島小と生野南小の校則が少し違っていたようで、少し戸惑ったことがある。今までになかった学習や、クラスの中でも

コースに分かれて勉強できるなど、いい事も増えたと思う 

 

 ・ 集団登校をするか、しないかを統一してほしい 

 

 ・ 以前の学校では、学校と保護者と地域が近く感じられたが、統合して、先生と話す機会も減り、学校に行きにくい雰囲気

があり、距離を感じるようになった。もう少し、先生方と保護者がコミュニケーションを取れる機会があると有難い 

 

 ・ やっと低学年の運動場が完成したと思えば、大きい運動場の工事。自由に遊んだりすることも出来ず、クラブ活動などで

使えないことも多々。前の学校が使えないほど古いならまだしも、それもない。こちらの学校になってから、いきいきも行

かなくなる方増えていて、とても不便だ 

 

 ・ 他学年と触れ合うことができ、楽しく学校生活を送っている。今までなかったお互いの学校の行事やイベントがあり、そ

れもいいと思う。まだ手探りな所も多いと思うが、どんどんお互いの学校のいい所を取り入れていってほしい 

 

 ・ 大まかなものでいいので、年間行事等の予定を立ててほしい。保護者参加型の行事等の連絡や、お手伝いの有無がギリギ

リなので、仕事の都合で出られない時があり困る。ホームページの年間行事表も見ているが、活用されておらず、改善をお

願いしたい 

 

 ・ 休み時間、決まった時間帯でしか外で遊べなくなったと聞いている。教室にいる時間が長くなってストレスが溜まった

り、運動不足にもなるので、改善していただきたい 

 

自由意見につきましては、主な意見を抜粋しております。 

アンケートにより把握いたしました統合後の学校の状況や課題につきましては、学校、教育委員会事務局関係課 

並びに区役所と連携し、必要な対応を行うとともに今後の学校運営に活かしてまいります。 

ご協力いただきありがとうございました。 




